
Protokoll der Mitgliederversammlung
des Bürgervereins Kirchrode e.V.

vom 21.04.2023

TOP 1 – Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Vorsitzende, Frau Dr. von Lilienfeld-Toal, eröffnet um 19 Uhr die
Mitgliederversammlung im Gemeindehaus der Jakobikirche. Sie begrüßt die 59 anwesenden
stimmberechtigten Mitglieder und stellt die Beschlussfähigkeit gem. § 7.8 der Satzung fest.
Anträge zur Tagesordnung liegen nicht vor.

Die teilnehmenden Vorstandsmitglieder werden mit Blick auf die zahlreich anwesenden
Neumitglieder vorgestellt. Herr Austen (stellv. Schriftführer) ist verhindert und lässt sich
entschuldigen.

TOP 2 – Gedenken der verstorbenen Mitglieder
Die Versammlung erhebt sich zu Ehren der acht seit der letzten Mitgliederversammlung
verstorbenen Mitglieder für eine Gedenkminute von den Plätzen. Es sind dies Gerd Bade,
Dr. Norbert Dörner, Marlis Gühne, Henny Krause-Spanier, Ewald Nieber, Hans-Dieter Salzer,
Horst Schrader und Helmut Vesterling sen.

TOP 3 – Verlesen des Protokolls der Mitgliederversammlung 2022
Herr Hellmann verliest das Protokoll, das einstimmig genehmigt wird, nachdem auf seinen
Hinweis hin die folgende Passage zu korrigieren ist:

Herr Sewening berichtet vertretungsweise, dass 2021 2020 und 2022 2021 pandemiebedingt
keine Veranstaltungen stattfinden konnten. Vorstandsseitig wurde mit Unterbrechungen der
Stammtisch aufrechterhalten.

TOP 4 – Bericht des Vorstands über das abgelaufene Vereinsjahr
Das Jahr 2022 war auch weiterhin von der Pandemie geprägt, so dass weitestgehend – bis auf
die Mitgliederversammlung, die Treffen des Stammtisches, den Jazz-Frühschoppen und den
Weinabend im Tropeano – keine Veranstaltungen stattgefunden haben.

Die Mitgliederzahl beträgt ca. 256 Mitglieder. Bedingt durch einige Austritte und eine
erfreulich große Zahl an Eintritten in den vergangenen Tagen, Wochen und Monaten ist die
diese Zahl noch nicht tagesaktuell. Auch direkt vor Beginn der Versammlung wurden noch
einige Mitgliedsanträge eingereicht.

Personell steht der Bürgerverein vor großen Veränderungen, da der Vorstand – bis auf die
Herren Hellmann (Schriftführer) und Arnold (stellv. Kassenwart) – seine Ämter vor allem aus
gesundheitlichen Gründen abgeben möchte.



Die Mitglieder wurden bereits mit einem Schreiben eingeladen, sich an der Vorstandsarbeit
aktiv zu beteiligen. Gleichzeitig wurden alle Mitglieder eingeladen, auch an der Planung und
Durchführung des Weihnachtsmarktes aktiv mitzuwirken, da dieser – bedingt durch den
Wegzug von Herrn Austen (wie auf der Mitgliedersammlung im Jahr 2022 bereits
angekündigt) – auch im Jahr 2022 nicht stattfinden konnte.

Erfreulicherweise haben sich überraschend viele Neumitglieder gefunden, die sowohl die
Vorstandsarbeit als auch den Weihnachtsmarkt unterstützen werden. Hierzu hat am 05.04. im
Restaurant OIKOS (Mardalstraße) ein Treffen von interessierten Mitgliedern und
Neumitgliedern (und solche, die es werden wollen) stattgefunden.

Die Kandidaten für Vorstandsämter um den designierten Vorsitzenden Herrn Nestler haben
sich mit Schreiben vom 06.04. vorgestellt; das Schreiben wurde im Schaukasten des Vereins
veröffentlicht. Auch auf der Webseite des Vereins stellten sich die Kandidaten mit Lebenslauf
und Foto ausführlich vor.

TOP 5 – Kassenbericht
Frau Nickel und Herr Arnold geben den Kassenbericht 2022 ab, der dem Protokoll beiliegt.
Herr Arnold erläutert die zentralen Punkte:

Die Beiträge für 2021, 2022 und 2023 wurden in diesem Jahr gemeinsam erhoben und die
Mitglieder um Übersendung neuer Einzugsermächtigungen gebeten. Da Banken das heute
übliche SEPA-Mandat verlangen, kann auf Basis der vorliegenden Einzugsermächtigungen
kein Einzug erfolgen.

TOP 6 – Bericht über die Kassenprüfung
Eine Prüfung durch den Kassenprüfer Herr Dreyer für das Jahr 2022 ist am 21.04. erfolgt. Es
haben sich formale Beanstandungen ergeben, die aus dem anhängenden Prüfungsbericht
hervorgehen. Herr Dreyer ergänzend aus, dass trotz der formalen Mängel kein Verdacht auf
finanzielle Unregelmäßigkeiten besteht, und bestätigt die Übereinstimmung der
Kontenbestände mit der Buchführung. Er bittet darum, den Termin für die Kassenprüfung
künftig wieder mit mehr Vorlauf anzusetzen, als dies infolge beruflicher Belastung von Herrn
Arnold diesmal möglich war.

Herr Kadelbach weist vor dem Hintergrund von Herrn Dreyers Bericht auf die Corona-Folgen
auch für die Kommunikation innerhalb des Vorstands hin, wirbt um Verständnis für die
Ausnahmesituation und dankt dem Vorstand unter Applaus für seine Arbeit im abgelaufenen
Vereinsjahr.

TOP 7 – Aussprache über die Berichte
Frau Krüger berichtet, dass sie mit Blick auf den Weihnachtsmarkt und dessen Finanzierung
mit dem Erdbeerhof Meyer in Gleidingen Kontakt aufgenommen hat. Dieser wäre bereit, dem
Bürgerverein seine erdbeerförmigen Verkaufshütten kostenlos zu leihen.



TOP 8 – Entlastung des Vorstandes
Herr Dreyer stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes für das Vereinsjahr 2022. Dem
folgt die Versammlung mit 49 Ja-Stimmen und 10 Enthaltungen.

TOP 9 – Wahlen zum Vorstand (Vorsitzender, stellv. Vorsitzender, Kassenwart, stellv.
Schriftführer)
Da Frau Dr. von Lilienfeld-Toal, Herr Sewening, Frau Nickel und Herr Austen nicht wieder
kandidieren, schlägt der amtierende Vorstand folgendes Team vor:

Vorstandsvorsitzender: Wolfang Nestler
Stellvertretender Vorstand: Axel Kaus
Kassenwart: Peter zur Oven-Krockhaus
Stellvertretender Kassenwart: Mike Arnold (Amtsperiode läuft noch zwei Jahre)
Schriftführer: Hannes Hellmann (Amtsperiode läuft noch zwei Jahre)
Stellvertretender Schriftführer: Alexander Müller
Arbeitskreisleiter (lt. Satzung vom Vorstand zu bestimmen): Thomas Stabenow
Pressewart (von der Mitgliederversammlung zu wählen): Es liegt noch kein Vorschlag vor.

Weitere Vorschläge liegen nicht vor.

Frau Dr. von Lilienfeld-Toal übergibt das Wort an Herrn Nestler, damit dieser sich und sein
Team vorstellen und einführend die Planungen für das kommende Vereinsjahr erläutern kann.

Herr Nestler stellt das neue Vorstandsteam vor, erläutert die kommenden Aufgaben und
Planungen für das Vereinsjahr 2023. Die Präsentation liegt dem Protokoll bei.

Insbesondere die Planungen für den Weihnachtsmarkt 2023 hat das avisierte Team bereits in
Angriff genommen. Der Weihnachtsmarkt soll am 01. bis 03.12. stattfinden. Ein Termin für
das Spargelessen steht mit dem 25.05. auch bereits fest. Hinsichtlich der Lokalität hat Herr
Nestler 7 Angebote von gastronomischen Betrieben angefordert, die teilweise bereits
eingegangen sind. Die Einladungen zu den Veranstaltungen und die Kommunikation mit den
Mitgliedern sollen künftig weitestmöglich über Email erfolgen, um flexibler agieren und
Portokosten sparen zu können. Die Mitglieder sind gebeten, ihre Email-Adressen mitzuteilen.

Es folgen die Vorstandswahlen. Für die Wahlleitung wird offen per Handzeichen einstimmig
Herr Kraushaar bestimmt.

Die Versammlung spricht sich bei einer Enthaltung für Blockwahl sowie bei vier
Gegenstimmen und einer Enthaltung für eine offene Abstimmung per Handzeichen aus.

Herr Nestler, Herr Kaus, Herr zur Oven-Krockhaus und Herr Müller und werden in offener
Abstimmung per Handzeichen mit 58 Ja-Stimmen und einer Enthaltung gewählt.



Herr Hellmann (Schriftführer) und Herr Arnold (stell. Kassenwart) wurden in der
Versammlung 2022 in ihren Ämtern bestätigt. Die Wahl für diese Ämter findet dann regulär
satzungsmäßig in der Mitgliederversammlung 2025 statt.

Der neugewählte stellv. Vorsitzende Herr Kaus erklärt sich bereit, das Amt des Pressewarts
bis zur nächsten Wahl kommissarisch zu übernehmen. Dem folgt die Versammlung
einstimmig in offener Abstimmung mit Handzeichen.

Alle gewählten Vorstandmitglieder nehmen die Wahl jeweils an.

TOP 10 – Wahl der Kassenprüfer/innen
Herr Dreyer und Herr Michael Friedmann erklären sich bereit, das Amt des Kassenprüfers zu
übernehmen. Weitere Vorschläge liegen nicht vor. Beide werden als Kassenprüfer in offener
Abstimmung per Handzeichen mit 57 Ja-Stimmen und zwei Enthaltungen gewählt.

Beide Herren nehmen die Wahl jeweils an.

TOP 11 – Vorschau auf das neue Vereinsjahr
Frau Dr. von Lilienfeld-Toal übergibt die Versammlungsleitung dem neuen Vorsitzenden
Herrn Nestler, der die Planungen und Aktivitäten für das neue Vereinsjahr ergänzend zu
seinen Ausführungen unter TOP 9 vorstellt. Die Präsentation liegt dem Protokoll bei.

TOP 12 – Verschiedenes (Mitgliederbeiträge, Wiederausrichtung Weihnachtsmarkt)
Siehe TOP und TOP 11.

Herr Pietsch fragt nach dem aktuellen Stand bzgl. der Tiergartenschänke. Hierzu liegen keine
aktuellen Informationen vor.

Auf Fragen aus der Versammlung bzgl. der nicht gegebenen Gemeinnützigkeit des Vereins
führt Herr Nestler aus, dass hierfür bislang eine Beschlusslage fehlt. Es habe in der
Vergangenheit seitens seiner Vorgänger bereits mehrfach Kontakte mit dem Finanzamt
gegeben, das stets in dem – in Relation zum geringen Mitgliedsbeitrag – hohen
Ausgabenanteil für gesellige Veranstaltungen einen Hinderungsgrund sah. Der neue Vorstand
wird diesen Komplex aufarbeiten.

Frau Bocherding thematisiert die Gefährdung von Schulkindern im Kreuzungsbereich
Lange-Feld-/Lange-Hop-Str./Großer Hillen. Herr Nestler sagt zu, sich vorstandsseitig
derartiger Themen anzunehmen und sie an den Bezirksrat heranzutragen.

Herr Kraushaar moniert den ungepflasterten Zustand des nördlichen Fußwegs der
Lange-Feld-Straße zwischen Sulzbacher und Ottweilerstraße. Frau Stittgen antwortet, dass die
Befestigung in Angriff genommen wird, wenn die neuen Standorte für die Bushaltestelle und
die Glascontainer eingerichtet sind.



Herr Weithase würde eine für die Mitglieder zugängliche Mitgliederliste begrüßen und schlägt
vor, die Mitglieder um Erlaubnis zu bitten, um Probleme mit dem Datenschutz zu vermeiden.

Herr Pietsch fragt, ob ein Vorstandsmitglied jeweils die Bezirksratssitzungen besuchen
könnte. Herr Nestler sagt eine Prüfung zu.

Herr Nestler schließt die Mitgliederversammlung gegen 20:30 Uhr und lädt die Mitglieder zu
einem Umtrunk ins „Ferry‘s“ ein.

_______________________ _______________________
Wolfgang Nestler Hannes Hellmann
Vorsitzender Schriftführer


